

# El Correo de Gerona



Diario de la tarde de avisos y noticias

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 1.50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5  
Ultramar y Extranjeros. . . . . 15

PAGO ADELANTADO

AÑO VII

## Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

## ANUNCIOS!

REMITIDOS Y ESQUELAS  
á precios convencionales

Número suelto. . . . . 5  
Número atrasado. . . . . 15  
Paquetes de 25 números . . . . . 125

—Gerona— VIERNES 25 de Agosto de 1899—

188

## MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas  
y sífilíticas

**JUAN**

**JORDI**

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

## Fábrica de Carbones de Bola

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen á los carbones vegetales, obteniendo una economía por lo menos de un 25 por 100.

### PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobas de 10 kilos, á 0.80 pesetas los 10 kilos  
For quintales de 40 » á 3.00 » los 40 »  
Pasando de 10 quintales, á 2.75 » los 40 »

### A DOMICILIO

Por quintales de 40 kilos, á 3.25 » los 40 »  
Pasando de 10 quintales, á 2.90 » los 40 »

Las notas de pedidos de Carbones para ser llevados domicilio, podrán hacerse en todos los Estancos de esta capital y sus afueras, y serán atendidas al día siguiente.

## FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en **FARTOS** y **ENFERMEDADES PROPIAS** de la **MUJER**  
Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 13, 2.º  
GERONA

## J. SAGUER Y C.

Centro de operaciones de compra y venta de fincas y préstamos hipotecarios.

CALLE DEL PROGRESO, NUM. 31

GERONA.

## Fonda Central del Jardín

DE

## Pacull y Robert

PLAZA DEL PINO entrada por la del BEATO ORIOL, número 1.

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al **crecido favor** que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera como residente en la Capital que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla, del Gran Teatro Liceo y Despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para baquetas, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española-Francaesa.

Hospedajes á diario **5 pesetas**.

Servicio á la Carta y por cubiertos á precios reducidos.

## Sección religiosa

### Santo de mañana

San Ceferino

### Cuarenta Horas

Iglesia de las Capuchinas

## REFORMAS EN ESTADO

En la «Gaceta» de hoy aparecen las reformas decretadas en el ministerio de Estado.

### LAS SECCIONES

En primer lugar publica un Real decreto reformando la organización de las secciones del ministerio de Estado.

Precede el decreto una exposición en la que el ministro razona las modificaciones planteadas, y dice que es difícil llevar más reducciones á un presupuesto que ya ha sido reformado y castigado hace poco tiempo.

La nueva organización del ministerio es esta:

Se unifican las dos secciones de Política, poniéndolas bajo la dirección de un mismo jefe; se suprime, por consiguiente, una sección, economizando el suelo de un ministro residente.

Se crea un centro de información comercial unido á la sección de Comercio: constituyéndolo en las nuevas plantillas con personal de las secciones suprimidas.

Este centro se creó condicionalmente, como ensayo. Si no es útil, el personal será baja en el presupuesto.

Se reducen á ocho los doce secretarios de segunda clase; de los tres intérpretes de primera no queda más que una, que será el jefe de la oficina.

En la Secretaría de Ordenes y en la Comisaría de los Santos Lugares, en el Archivo biblioteca y en la sección de Obrería y Agencia de Preces se reduce la plantilla, advirtiendo para la última sección que no habrá cesantías, pero que las vacantes se amortizarán.

Anuncia la exposición que se aumentará el personal de contabilidad y se creará un cuerpo de auxiliares.

En el personal de porterías se suprime: dos porteros cuartos, uno quinto, un mozo de oficios y dos ordenanzas, restando seis individuos de los 27 que hay en esa dependencia, y 9.900 pesetas de las 45.500 que hoy hay en presupuesto.

Sin hacer, por ahora, ningún comentario, reproducimos el expresivo párrafo con que termina la exposición:

«La organización que el ministro que suscribe tiene la honra de someter á la aprobación de V. M., producirá una economía inmediata en el personal diplomático de 30.000 pesetas, que no es mayor por la necesidad de atender dentro de los recursos del presupuesto, á la sección de Información comercial. Esa economía es inmediata, pues los funcionarios diplomáticos que pertenecen á una carrera especial pueden aspirar á pronta reposición en cargos de su categoría. Las que se producen en

los demás centros y dependencias, y que ascienden en total á 59.900 pesetas, solo se producirán con el tiempo; pero cuando den resultado, habra que dado reducido el presupuesto de la Administración central del ministerio en mas de un 20 por 100, y el número de personas afectas al mismo, economía aun mas importante que la de las cifras, en 23 individuos, de un total de 96 que hay en el presupuesto vigente.»

## EL V CONGRESO CATÓLICO

Avanzan con rapidez extraordinaria los preparativos para para la celebración del V Congreso Católico nacional.

En la soberbia catedral burgalesa se trabaja, aun en los días festivos, terminando el decorado de la amplia nave donde se verificarán las sesiones de la Asamblea.

En los claustros de la basilica se ha colocado la magnífica colección de tapices antiguos.

Ha terminado la instalación de las tribunas, que son cómodas y espaciosas y van recubiertas de tela grana.

Comienzan á llegar á Burgos muchos prelados de los que han de tomar parte en los debates del Congreso.

En el hotel de don Santiago Liniers se hospedan tres obispos.

Los señores de Muguero y de Gil Delgado honran sus casas dando hospedaje cada uno á dos prelados.

Como detalle curioso merece consignarse el siguiente:

Ya empiezan á sentirse las dificultades

para dar albergue á tanto y á tan ilustre forastero como llega á la ciudad castellana.

Tocando estas dificultades un obispo al buscar alojamiento, encontróse con la espontánea generosa oferta que de su casa le hacía una rica vendedora de verduras.

El prelado, cediendo á reiteradas instancias, ha preferido el humilde hospedaje de la buena verdulera á otros mejores que le brindaron muchas personas principales de la población.

Se encuentran en Burgos y asistirán á la Asamblea las marquesas de la Coquilla y de la Puente y Sotomayor, el director general de obras públicas, señor Catalina, y otros más.

Aparte las dificultades de alojamiento, ya van notándose en Burgos los inconvenientes inevitables de atender á la alimentación de los miles de personas que se aguardan.

Ya han subido los precios de todos los artículos de primera necesidad, y se teme que si el ayuntamiento no pone pronto y enérgico remedio encarecerán notablemente el pan, la carne, el vino, la leche y demás artículos de consumo.

## LAS EVOLUCIONES DE LA INDUSTRIA

Todo anda, todo progresa, todo marcha el universo mundo, y quien se ara

atrás, y quien camina despacio no llega. Y si esto es ley de la dinámica universal, no había de exceptuarse de ella la industria en todas sus manifestaciones.

Rápidas, rapidísimas las evoluciones industriales, más que tales parecen en la mayoría de los casos verdaderas revoluciones de la producción, ¡ay de quien en ellas se pára ó no corre!

Es quizás uno de los mayores defectos de la constitución de la industria nacional, su falta de movilidad, su lentitud para transformarse, su resistencia, voluntaria ó necesaria, á caminar con los últimos adelantamientos.

En la generalidad de las industrias, diez años, cinco menos, suelen significar una transformación total en la manera de producir, en el coste de producción y aún en el producto mismo, y quien pretende estacionarse y producir hoy como ayer y como el otro año, se arruina y anula y pierde mercados.

En el combate de la competencia, industrial, como en las luchas de la guerra, por milagro triunfa el ífermo del armado. Hombre por hombre, el que lleva un fusil de chispa es derrotado.

Nuestra industria va á la conquista de los mercados armados, casi siempre, del fusil de chispa, y ¿qué importa que sea muy bueno el tirador, de gran fuerza la pólvora, si el enemigo tiene la ventaja de armamento más perfeccionado?

Prescindamos, por que ya hemos hablado muchas veces de ella y aún hemos de volver tantas otras á hacerlo de la falta de capitales, considerada como una de las causas; la deficiente instrucción industrial.

No; no es la fábrica transformador automático de primeras materias que no exija grandes conocimientos y hábil perspicacia. No basta, para ser industrial, conocer la mecánica y la química y la economía; hay que seguir todos los comovimientos de unas y otras, hay que estar siempre á la última. En la política industrial no puede haber tradicionalista; hay que ser siempre progresistas.

La historia industrial de España, si algún día se escribiese, había de demostrarnos cuántas y cuán valiosas industrias se han perdido en nuestra nación por no haber seguido las rapidísimas evoluciones de la producción.

Hay que enseñar ciencias industriales hay que hacer productores técnicos, y no son éstos los que saben desmontar una máquina, preparar una combinación química, tramar una urdimbre: hay que saber algo más; hay que conocer la ciencia económica y aplicarla á la producción. Hay que saber que, para quien tiene pocos elementos, ninguno es despreciable.

Para tener más industria, hay que hacer más industriales, si no queremos ver desaparecer, como un sueño, lo que hoy es una esperanza, quizás la más firme, de la salvación del país.

## Cosas varias

### Cosas del «Kaiser»

Guillermo, el emperador de Alemania, es enemigo acérrimo del feminismo. Cuando en su tierra se ha intentado algo por este camino, el emperador ha encargado á sus periódicos que lo combatan, más que por el camino de la lucha, por el de la sátira.

Recientemente el emperador ha dado pruebas de esto.

Hallábase hace poco tiempo por las

costas de Noruega, en su yate. Estaba anclado el buque, cuando llegó á noticias del emperador que dos distinguidas norteamericanas deseaban visitarle.

—Que vengan—dijo Guillermo; y las yanquis pasaron á bordo del «Hohenzollern».

Hubo saludos, refresco, y luego un poco de conversación y hasta un poco de «flirt».

Las americanas dijeron:

—En vuestra tierra las mujeres se hallan en una situación muy depresiva, muy triste. El feminismo, que adelanta en todas partes, no hace camino en Alemania.

Y Guillermo, sonriendo, replicó:

—Yo no me ocupo de esto. En las cuestiones feministas, me limito á seguir los pareceres de mi esposa. Y mi esposa opina que las mujeres deben ocuparse solo de las cuatro cosas.

—¿Las cuatro cosas? ¿Qué es eso?

—Eso es «kinder, keiche, kirche y kfeider»; esto es, los niños, la cocina, la iglesia y la ropa.

Y las americanas se marcharon, saltando, antes que bajando, por las «Hohenzollern».

### Anécdota de Pasteur

Distraído el célebre microbiólogo Pasteur con la conversación de sus hijos, hacia largo rato que se hallaba lavando cerezas en el agua de una copa.

—¿Hasta cuando, papá, vas á estar lavando las cerezas? le preguntó uno de ellos.

—Toda precaución es poca, contestó, á las frutas se le pega el polvo y se les adhieren muchos microbios.

Después de lavar bien las cerezas, las secó con la servilleta y se entretuvo comiendo una á una y conversando.

Y muy satisfecho de no haber tragado ningún viviente maligno, distraído como siempre, tomó la copa y se bebió el agua sucia.

Cuando cayó en la cuenta ya era tarde: los microbios bullían en su estómago.

## Avisos á los navegantes

Por el ministerio de Marina se han publicado los siguientes avisos á los navegantes:

Océano Atlántico del Norte (Francia). —Roca al NW. del Nez-de-Jobourg:

Existe una roca cubierta con 9'6 m. de agua en bajamar, á 1.045 m. al N. 53° W. del semáforo del Nez-de-Jobourg y á unos 280 m. al N. 30° W. de la roca Dos-siére.

Situación aproximada: 40° 41' N. por 4° 15' E.

—Rocas en la rada de Diélette:

Existen dos rocas al EW. del puerto de Diélette: una de ellos con dos m. en baja mar, á unos 500 m. al N. 45° W. del faro de la cabeza del muelle W.; la otra, cubierta con 1'5 m. en baja mar, haciendo 70 m. al S. 57° E. de la primera.

Estas dos rocas están muy cerca de la enfilación de las dos luces que dan la dirección que se debe seguir para entrar en el puerto.

Situación aproximada de la roca de 2 m.; 49° 33' 20" N. por 4° 20' 10" E.

—Roca al S. de la punta Grouin, en el Rance:

Al NE. de la roca Saint-Pirou, hay una roca que descubre 1,3 m. en bajamar, á unos 260 m. al S. 20° W. de la casa Blanchard, situada en la punta Grouin. Esta

roca está en un sitio donde las cartas indican 0'2 m. en bajamar.

Roca cerca de la torrecilla de la Longue (rocas de Saint Quay.)

A 0,2 milla al N. 17° E. de la torrecilla de la Longue, hay una roca cubierta con 3,5 m. en la mayor bajamar.

Situación aproximada: 48° 38' N. por 3° 27' 40" E.

## Nuestro Folletín

El éxito alcanzado por la novela de Luis Letang, *EL REY DE PARIS*, cuya primera parte termina con el folletín del presente número, ha sido tan grande que, para no distraer la expectación que tan interesante fábula ha despertado, mañana mismo comenzaremos á publicar la segunda parte, que lleva por título: «El nombre de la heroína de E. REY DE PARIS»

### LA SEÑORA DE VILLEMOR

En esta segunda parte crece por capítulos el interés del episodio, pues en ella se desentrañan todas las causas que destruyeron la dicha de

### LA SEÑORA DE VILLEMOR

Basta decir que son las Memorias de la desventurada heroína, escritas por ella misma en los años de soledad y recogiendo en qué vivió sumida, después de la espantosa catástrofe á que la condujeron las intrigas y la envidia de los personajes que en torno de ella se agitaban;

### LA SEÑORA DE VILLEMOR

descubre interesantísimos secretos, que aclaran los principales episodios desarrollados en *EL REY DE PARIS*, y que borran el recuerdo horrible de su pasado.

Con esto se comprenderá el interés grandísimo de esta segunda parte, en que á brillante pluma de Luis Letang adquiere mayores vuelos y traza escenas de una realidad admirable.

## Crónica

Los redobados esfuerzos de nuestra primera autoridad civil, briosamente secundados por el señor alcalde de esta ciudad, para extinguir todos los focos infecciosos, abundantes por desgracia dentro de Gerona y en sus arrabales, merecen los aplausos de todos los vecinos de la capital, pues á nadie se le oculta cuán necesaria es en estos momentos la actividad desplegada por los señores Montaner y Catalá.

Pocos, muy pocos obstáculos ha opuesto el interés individual á la necesidad imperiosa de proceder con rapidez y energía á las exigencias de la higiene pública; pero algunos ha encontrado, que seguramente no resistirán hasta el extremo de obligar á nuestras autoridades á utilizar procedimientos para los cuales la ley les faculta en casos de temeraria resistencia.

Un propietario de la carretera de Santa Eugenia se resiste á ceder unos palmos de terreno yermo, que allí posee, necesarios para el desagüe de las alcantarillas de aquella barriada, siendo esto obstáculo á la realización de acuerdos tomados por la Junta de Sanidad con audiencia de los facultativos que han estudiado la forma de saneamiento de la ciudad.

De todas maneras, y en caso de que se extreme la resistencia del susodicho propietario, aplaudiremos nosotros todo procedimiento que empleara el señor gobernador civil para arrollar oposiciones temerarias y

egoistas y poner en lo posible nuestra ciudad en las condiciones higiénicas que exigen las circunstancias sanitarias actuales.

Con nuestro aplauso seguramente recibirá el señor Montaner el de Gerona en masa, que sigue con atención el interés vivísimo que se ha tomado en este asunto.

El alcalde de esta ciudad don Mannel Cata'á ha publicado un bando, en el que, con motivo de la presencia de la peste bubónica en el vecino reino de Portugal, dicta varias medidas que deben observar los vecinos para preservarse desdicha enfermedad. Las principales son las siguientes:

Prohibiendo la cría de gallinas, palomos, cerdos y demás animales domésticos en el interior de la ciudad.

Ordenando la limpieza y ventilación de las casas.

Señalando las horas en que debe procederse á la extracción de basuras.

Limpieza de los pozos de los cuales se extraiga agua y cerrar aquellos que no reúnan condiciones potables.

Y finalmente, la más importante. Prohibiendo á los expendedores de comestibles y bebidas, vendan ninguna clase de artículos falsificados, amenazándoles con fuertes castigos caso de contravenir á sus disposiciones.

Aplaudimos las medidas dictadas por el señor alcalde y esperamos que el público haciéndose cargo de sus intereses cumplirá la parte que le corresponde de lo ordenado en el citado bando.

En vista del éxito alcanzado la noche del miércoles, por el cuartero que dió concierto en el café de la Dehesa, el señor Torres ha dispuesto la celebración de otro, que tendrá lugar esta noche á las nueve, ejecutando el siguiente programa:

- «Poeta y aldeano», sinfonía.
- «Primer pensamiento», valz.
- «Marina», fantasía.
- «Gigantes y cabezudos», fantasía.
- «La Viejecita», romanza.
- «El Anillo de Hierro», preludio.
- «Olé», valz.
- «La Dolores», jota.

La dirección general de contribuciones directas ha dictado una circular disponiendo que las caballerías destinadas al arrastre de carruajes de lujo y simultáneamente á las labores del campo y que figuran amillaradas, contribuyan por un solo concepto y este ha de ser el que resulte de cuota más elevada.

Leemos en el diario barcelonés «Las Noticias»: «Habiendo transcurrido veinticuatro horas sin que el señor Corominas, director de «La Publicidad», haya dado cumplida respuesta á nuestro artículo del día 22, nos reservamos el derecho de exigirselo en la forma conveniente.»

El lunes próximo, á las diez de la mañana, en el hospital militar de Barcelona se efectuará el reconocimiento facultativo de los individuos de tropa presuntos inútiles.

Hemos recibido un folleto titulado «Consideraciones Generales sobre los proyectos de presupuestos de 1899-900» que su autor don Augusto Conte y Magdonell hace algunas observaciones sobre los presupuestos presentados al Congreso por el actual ministro de Hacienda señor Villaverde.

Agradecemos el envío. Ayer noche á las once y treinta y cinco minutos cuantas personas se hallaban en la Plaza de la Constitución pudieron observar un curioso fenómeno meteorológico.

Tratábase del paso de un aereolito que despidiendo vivísima claridad atravesó el espacio. El fenómeno fué visto también en Barcelona según leemos en los diarios de aquella ciudad.

Ya tienen los aficionados ha hacer cábalas materias para explanarse y hacer presagios sobre futuros acontecimientos.

La Audiencia provincial ha dictado las siguientes sentencias:

Condenando á Ramón Morell Frigola apodado «noy nagos» como autor de un delito de robo, á las penas de cuatro meses y un día de arresto mayor, indemnización al perjudicado en cantidad de 17 pesetas, accesorias y costas.

Condenando á Juan Baptiste Dubeuches como autor de un delito de lesiones, á las penas de dos meses y un día de arresto mayor, y á cinco días de arresto menor por la falta, indemnización de 44 pesetas á los ofendidos, accesorias y costas.

Absolviendo á Salvador Roura Sala acusado del delito de atentado y lesiones leves, declarando falta el hecho, del que conocerá el juez municipal de Blanes.

Condenando á Narciso Ribas Mayol, como autor de dos distintos delitos de hurto á seis meses y un día de presidio correccional, por el primero, y á cuatro meses y un día de arresto mayor por el segundo con las accesorias correspondientes y pago de costas, y por último, condenando á Miguel Gili Torrentá (a) Cara ancha, como autor del delito de uso de nombre supuesto á dos meses y un día de arresto mayor multa de 125 pesetas, accesorias y pago de costas.

Por la secretaría de este ayuntamiento se llama á los repatriados de Cuba, sargento, Francisco Aguilar Garcés y soldados Bonifacio Masó Batlle, José Masó Batlle, Pedro Costa Canet y Juan Boy Bartrina para enterarles de un asunto que les interesa y al corneta, Ernesto Costa Esteban para entregarle un documento.

Se ha inaugurado en Barcelona calle

Fontanella 16 y Puerta del Angel, 25, 2.º, una academia preparatoria de carreras especiales bajo la dirección del ilustrado Ingeniero don Manuel Lopez de Roda, corriendo la dirección de cada una de ellas á cargo de un profesor académico de la respectiva carrera. La garantía de las promesas que hace dicha Academia la funda en el extenso cuadro de profesores acreditados por sus títulos, conocimientos y larga práctica en la enseñanza.

Deseamos á la naciente académica muchos lanzos y provecho.

Habiendo sido nombradas doña Angela Más Aguilar, doña Rosalia Vilaplana Guitart y doña Ana Abad Cantabella, maestra en propiedad de las escuelas públicas elementales de niñas de Aviñonet, Bagá y Gironella, en virtud de oposicion, deberán presentarse en la secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública, para recoger los títulos expedidos á su favor, ó designar persona de su confianza que lo efectúe; con el bien entendido que si las interesadas no toman posesión de sus destinos dentro del plazo legal, se darán por caducados sus nombramientos.

El repatriado de Cuba, José Comamala Corominas, natural de Olot y desembarcado en Vigo en septiembre de 1898, salió anteayer mañana de Tarrasa en dirección á Manresa, sin haber tomado alimento de clase alguna.

Al llegar trente á la fábrica de harinas del señor Casajuana y Compañía, fué el repatriado víctima de un desvanecimiento, yendo á dar con su cuerpo en un montón de piedras, produciéndose una profunda herida en la cabeza.

Tendido y desangrándose estaba en aquel sitio, cuando acertaron á pasar algunos trabajadores de la fábrica, quienes recogieron al infeliz repatriado y después de vendarle la herida con un pañuelo, le condujeron en hombros á la estación del Norte de Manresa, cuyo caritativo jefe, don Vicente Verdú, le socorrió con los alimentos

requeridos por su estado, siendo luego trasladado al Hospital de aquella ciudad.

Nuestro distinguido colaborador don Adolfo Luna, ha tenido la desgracia de perder á su querido padre y esto es la causa de que hayamos interrumpido la publicación de la nota diaria «Madrid al día» que reanudaremos próximamente.

Reciba nuestro ilustrado compañero nuestro más sentido pésame y la seguridad de que le acompañamos en su justo dolor.

Sección comercial

Table with exchange rates for BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA, including items like Exterior, Cubas 1886, idem 1890, Nortés, and Francias with their respective rates.

Table for CAMBIOS DEL ORO, listing items like Alfopsos, Isabel, Onzas, Monedas de 20 pesetas, and Oo pequeño with rates.

Table for CAMBIOS, listing París vista and Londres vista with rates.

Table for CUPONES, listing Vencimiento Julio 1899, Cubas 1886 1890, Exterior, and interior y Amortizable with rates.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 25.

Según noticias recibidas de Oporto hoy no han ocurrido casos de peste.

A esta capital ha llegado procedente de Lisboa un atacado de peste.

—La «Gaceta» de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones

Fomento.—Real orden declarando caducadas todas las licencias que disfruta el personal de Obras.

Presidencia.—Real decreto disponiendo que durante la ausencia del subsecretario señor Rancés se encar-

gue del despacho de la subsecretaría, el oficial primero.

—Según nos ha manifestado el señor Dato, el señor Silvela saldrá hoy de su casa breves momentos, creyendo que el sábado podrá asistir á la Presidencia y al ministerio de Estado.

—Con motivo de la enfermedad del señor Silvela ira a San Sebastián el señor ministro de la Gobernación.

El señor Dato dará cuenta á S. M. de todo lo relativo á la peste bubónica y regresará el lunes á Madrid.

Entonces el señor Villaverde saldrá para Zaldívar.

—En los círculos políticos se asegura que la venida á Madrid del señor ministro de Hacienda está relacionada con la gestión de un empréstito.

—La corrida de novillos verificada en Sevilla ha sido pesisima.

Machaquito y Lagartijo silbados es trepitosamente.

El público arrojó al redondel infinidad de objetos, armando fenomenal escándalo.

—Esta mañana ha llegado el señor ministro de Hacienda.

Le esperaban en la estación el señor ministro de la Gobernación, el subsecretario de la Presidencia y el conde de Sepúlveda en representación del señor Silvela.

—A las diez de esta mañana ha visitado el señor Villaverde al señor Silvela.

El presidente del Consejo se halla muy aliviado.

Hasta las once no saldrá de su casa, y, según consentirá á su despacho.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Disimuló, no obstante, con cuidado sus impresiones, y púsose á hablar de Melchor, su único amigo —con Pascual al presente— pero amigo antiguo, hermano de leche, cuya alma recta sólo conocía la fidelidad y la abnegación.

En circunstancias penosísimas Melchor había sido el único sostén, y el único defensor de ella, que le consagró en cambio eterno agradecimiento.

El era quien corría con todos sus negocios, administraba su fortuna y acababa de rescatar una gran proporción de terreno que su familia poseyere en otro tiempo al Sud de Italia.

Allá, no lejos del Golfo de Nápoles, ante las azules aguas del Mediterraneo.

—Iran al pueblo de Jouy.

—Tal vez algún día—añadió la de Villemor—me dispenséis la confianza de ir allá á pedirnos hospitalidad, y yo me consideraría dichosísima concediéndosla.

—Tal vez—respondió Pascual en voz baja.

—A partir de aquel día, la de Villemor vino con regularidad á la «Casa de los Bosques».

Intimó mucho con la linda Cecilia, y nada más adorable que verlas pasear juntas por aquellos frondosos lugares. Pascual sufrió no poco, pero, al fin, Pálido, febril, falto de fuerzas, sin voluntad, había perdido toda su verosidad y sólo pronunciaba alguna que otra palabra, contentándose con sonreírse tristemente cuando Lesparre trataba de sacudir un poco, por medio de graciosas ocurrencias ó afectuosas apóstrofes, la especie de idiotismo que pasaba mas y mas sobre su pobre amigo.

¡Que gracia!

# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

## Precios de suscripción

Gerona al mes. . . . . 1,50 pesetas

Provincias trimestre. . . . . 5

Ultramar y Extranjero. . . . . 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales paa la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis

Por lo demás, ella misma se hallaba singularmente conmovida ante este amor tan profundo, y necesitaba de imperiosas razones para rechazarlo.

Entretanto parecía carecer de la energía suficiente á romper con una situación que no ofrecía salida alguna y vino hasta el último día a la «Casa de los Bosquès».

Hasta consintió en retrasar su viaje veinticuatro horas, para asistir al matrimonio religioso de Armando y Cecilia.

La ceremonia civil se verificó, casi secretamente, en la alcaldía de Avanz.

El matrimonio religioso se afectó por la tarde, en la iglesia del pueblo de Jouy.

La de Villemor oró largamente.

Volvieron al través de los campos, por entre las sombras flotantes del crepúsculo.

Armando y Cecilia, llenos de gozo, parecían envueltos en un rayo de felicidad.

—¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡Será verdad que la dicha es de este mundo?

—Si señora—contestó con gravedad Pascual. Ella le miró. Sus ojos estaban preñados de lágrimas.

—Mirad á esos jóvenes. Sabéis su cruel historia. La desgracia se ha encarnizado con ellos.

Ella le interrumpió con dulzura.

—No pronuncies, amigo amigo, ciertas palabras. Mas acaso os lo consentan, cuando conozcáis los terribles acontecimientos de mi vida y me hayais juzgado con la calma y la serenidad de vuestra conciencia.

Esta noche, antes de dejar este país, os enviaré mi confesión completa sincera.

Callóse por un momento.

Leedla, reflexionad tres meses.

Yo estaré entonces dispuesta á escucharos.

Y reprimiendo, con un gesto y una mirada suplicantes las protestas que se iban á escapar de los labios de Pascual, le dijo: «¡Adios!» y se alejó deprisa, puesta una mano en sus ojos para ocultar el llanto.

# FIN